

# Interdiction des mines antipersonnel : Rapport d'avancement des travaux



Rapport périodique du Canada sur l'interdiction des mines antipersonnel

Numéro 5, novembre 1997

## Remarques du ministre Axworthy

Je suis très heureux de vous accueillir à Ottawa à l'occasion de la Conférence de signature de la Convention et du Forum d'action contre les mines. J'ai vraiment



Le ministre Axworthy au forum des ONG, à Oslo, en septembre 1997.

Photo : Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international

l'impression de me trouver en présence d'amis. Non seulement nous sommes témoins de la signature historique de la Convention sur l'interdiction de l'emploi, du stockage, de la production et du transfert des mines

antipersonnel, et sur leur destruction, mais nous avons nous-mêmes rédigé une nouvelle page de l'histoire. Ensemble, nous avons accompli ce qui, il y a 14 mois à peine, paraissait inaccessible : nous avons réussi à faire en sorte qu'une nouvelle norme internationale contre les mines antipersonnel (AP) soit enchâssée en permanence dans une convention qui a force exécutoire.

Nous participons ensemble à un remarquable effort mondial. En octobre 1996, j'ai mis la communauté internationale au défi de revenir à Ottawa, d'ici à la fin de 1997, pour y signer une convention internationale d'interdiction des mines antipersonnel. Depuis, nos nombreuses pérégrinations à travers le monde, depuis l'Asie jusqu'en Afrique en passant par les Amériques et l'Europe, nous ont donné la preuve indéniable que la coalition que nous avons formée — des gouvernements, des organisations non gouvernementales (ONG), des institutions

internationales et des sociétés civiles — peut mettre en place un programme planétaire et être un agent de changement.

En attribuant le Prix Nobel de la paix à la Campagne internationale contre les mines terrestres et à sa coordonnatrice, Jody Williams, le Comité du Prix Nobel a reconnu ce mouvement unique et dynamique. La décision du Comité traduit la volonté de tous ceux et toutes celles qui, à travers le monde, ont dit clairement qu'ils en avaient assez. Assez du meurtre d'innocents, assez de la mutilation de générations entières. Personne n'a le mieux incarné ce plaidoyer que notre regrettée collègue et amie, Diana, princesse de Galles. Sa voix a su venir à bout de toutes les dissidences pour attirer l'attention du monde entier sur cette question. Les nations ont entendu nos appels collectifs et bon nombre d'entre elles sont venues à Ottawa pour sonner le glas des mines antipersonnel, de façon officielle et permanente.

Depuis le début, le Processus d'Ottawa s'est caractérisé par son ouverture, sa transparence et sa capacité de rassemblement. Grâce aux nouvelles technologies électroniques, nous avons pu

### CONTENU

REMARQUES DU MINISTRE AXWORTHY .....	1
DIFFUSION EN DIRECT DE LA CONFÉRENCE D'OTTAWA VIA <i>PASSAGE</i> .....	3
UN NOUVEAU CD-ROM : <i>LA GUERRE QUI NE FINIT JAMAIS</i> .....	3
DE L'AUTRICHE À OTTAWA .....	4
DES PHOTOGRAPHIES RÉVÈLENT L'HORREUR DES MINES TERRESTRES .....	5
DÉCLARATION PRONONCÉE À LA SÉANCE PLÉNIÈRE DE CLÔTURE DE LA CONFÉRENCE DIPLOMATIQUE D'OSLO .....	6
« UNE ARME DU PASSÉ ET UN SYMBOLE DE HONTE » .....	8
DIANA, PRINCESS DE GALLES — UN HOMMAGE .....	10
LE TEMPS EST VENU DE DÉTRUIRE CES ARMES MEURTRIÈRES .....	11

